
開かれた議会をめざして～議会の情報公開 

みどりみらい ぐんじとしのりの議会報告  
 2000/05/01 Vol. 32   西の原 2-3-6-104 TEL/FAX 45-8362 
            E-MAIL ID  / toshigunji@hotmail.com 

印西市市議会は現在閉会中ですが、議会活動は行われています。今回は 4 月 18 日（火曜日）
に開催された「全員協議会」で討議された「議会における情報公開について」の報告をさ
せていただきます。 
 
（参考） 全員協議会 ---法的な裏づけのある市長の招集行為による会議ではなく、 
        以下のような場合に「議長」の招集で開かれる事実上の会議です。 
 
 本会議関連の協議会….一つの事案に関して、議員相互の意見を調整する場合や執行機関 
       と議会側の調整を図る場合に開かれる。 
 自主的意見調整の協議会….議長の自主的な判断で、または議会運営委員会に諮って 
       開かれる場合で、議会自体の行事や運営や活動について協議したり、近く 
       開かれる議会に懸案になっている問題の提案が予想される場合、議会内部 
       の意見調整をするための議会独自の立場での会議。（今回のケース） 
 市長が意見を聞くための協議会….市長が行政上の重要問題点等について議会の意見を 
       聞くための協議会（招集は議長が行う。） 
 
（１）会議等に関するもの 

会議録（定例議会／常任委員会／特別委員会／議会運営委員会） 
      → 公開を原則（「秘密会」は非公開） 
   全員協議会 → 公開を原則 
   本会議／委員会等の録音テープ → 非公開 
   会議での提出書類 → 公開を原則 
   請願・陳情書／署名簿 → 公開 
   傍聴受付簿  → 公開 
 
 （ぐんじコメント／私は「完全公開」を主張しましたが、結果はこのようなものと 
  なりました。しかし、多くの近隣市町村で「非公開」となっている「全員協議会」も 
  印西市では公開となったことは評価できるのではないでしょうか。 
  ～一部のＮＴ選出議員の中には法的根拠がないことや「公開の手続きが進んでいない」 
   ことを理由に「全員協議会の公開」に「反対」を主張する方もいましたが、 
  「事実上の会議」を非公開にするということで「情報公開」はできるのでしょうか？） 
   
（２）行政視察に関するもの 

行政視察 → 公開を原則 
 

（３）予算に関するもの 
交際費／食料費 → 公開を原則 

   議員の報酬 → 一部公開（報酬額は公表／明細書等は個人情報のため非公開） 
   市政調査研究費 → 公開を原則 
   契約関係／予算に関する資料 → （執行部）各実施機関と同様 
 
（４）庶務に関すること 

辞職／辞任届 → 公開を原則 
   議員履歴  → 一部公開（公職歴および選挙広報に載っている範囲について公開） 
   議員名簿等 →  公開を原則 
   議員共済関係文書 → 非公開（個人情報のため） 



（まとめ） 
議会が、この「情報公開」というテーマにどのように取り組んでいくかは、私にとっても 
「情報公開を情報公開する」と皆様への公約にも掲げましたように、重要な問題であると

認識しております。今回の協議会では結果として、「議会での情報公開」に関しては、かな

り先進的なものになりました。しかし、「公開請求されるまで何も公開・提供しない」とい

うスタンスではなく、私は自主的・積極的な公開・提供を更にすすめていくべきであると

考え、行動して行きたいと思います。 
 
介護保険は実施されたけれど… 
 4 月１日から介護保険制度が実施されています。市からの広報は充分でしょうか？ 
 ご不明な点がございましたら、お気軽に市役所（ＴＥＬ42-5111（代表））かお近くに 
 お住まいの民生委員、勿論、私でも結構ですのでお気軽にご連絡をください。 
 この紙面では、「介護保険法定外」の居宅サービス事業について記載いたします。 
 ―介護保険の要介護認定によって「要支援」や「要介護１～5」と判定されなかった 
 高齢者に対しても、法定サービスの利用者負担との均衡をはかりながら、サービスを 
 提供していくものです。／（４）（6）（7）（9）（11）は新規事業です。 
 
 （１）訪問介護（ホームヘルプサービス） 
 （２）通所介護（ディサービス） 
 （３）短期入所（ショートスティ） 
 （４）給食サービス 
 （５）紙おむつの支給 
 （６）寝具乾燥サービス 
 （７）住宅改修費の助成 
 （８）日常生活用具給付等サービス（緊急通報装置の設置を含む） 
 （９）福祉用具貸与 
 （10）福祉カーの貸しだし 
 （11）介護者への介護教室 
 
 紙面の都合で詳細までご紹介できませんが、詳細等、お気軽にお問い合わせ下さい。 
（参考／印西市老人保険福祉計画・介護保険事業計画） 
 
 市政報告会を開催いたします。 
 昨年 4 月の市議会選挙で皆様のご支持をいただき、1 年間、無事に活動することができま

した。皆様には日頃よりご声援、激励、お叱り等々、ご意見を賜り、心より感謝いたしま

す。ありがとうございます。次回の定例議会は 5 月 31 日(水曜日)より開催されますが、そ

の会議に先立ち、今までのご報告を兼ねて「市政報告会」を開催させていただきますので、

お時間があるかたは是非ともお越し下さい。 
 
日時 4 月 29 日（土曜日）19 時より 
場所 ＦＣ西の原 2 丁目 集会所 
内容 市政全般について皆様と意見を交換したく思います。 
（次回の 6 月の定例議会においても「牧の原地区の将来」にわたり、執行部に質問を 
して行きたいと思います。～例えば、「駅前放置自転車」「路上青空駐車」について、 
「郵便局の誘致」(この案件については次回詳細にご報告いたします。)もテーマの 
一つです。また、「図書館の開館時間延長」についてもテーマの一つに考えております。） 
 
初心を忘れることなく、印西市のこれからのために、またこの牧の原地区の将来のために

も活動して行きたいと思いますので、ご支援のほど宜しくお願いいたします。 
 
                                ぐんじとしのり 
（ぐんじとしのりの活動） 
4/20（木曜日）ニュータウン対策特別委員会にて、以下の場所に視察に行ってきました。 
 印旛日本医大駅 ／ 北総公団線 車両基地／ 県立 北総花の丘公園 


